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令和７年３月守口市農業委員会総会 

 

開催日時  令和７年３月１９日 午後２時００分～ 

開催場所  守口市役所７階 国際交流サロン 

出席委員  ①西口 誠一  ②田中 明美  ③大倉 利文  ④大西 庄治 

      ⑤木村 剛久  ⑥砂口 勝紀  ⑦辻本恵美子  ⑧辻本 卓郎 

      ⑨中東 郷美  ⑩西川 成美  ⑪橋本 徹   ⑫三島 雅子 

      ⑬山田 哲三 

 

事務局   宇都宮、寺澤、大路、満永 

 

閉会時間  午後２時４５分 

 

西口会長 

  それでは、ただいまから、令和７年３月総会を開催させていた

だきます。着座させていただきます。 

  最初に、守口市新年度予算を発表したということで、一部皆さ

ん御承知の方もいらっしゃると思いますけども、過去最大で７９

４億円ということでございます。この間、２月１３日に新年度予

算を発表されました。一般会計総額は今言いました７９４億円と

なり、前年度に比べて７．３％の増でございます。これを押し上

げたのは義務教育学校の八雲中学校の義務教育学校建設事業。そ

れと、さくら小学校増築事業が全体を、この予算を押し上げたと

新聞紙上では紹介出てます。 

  それで新年度予算の主なあれは地域を守り、未来への投資を促

進やりますということで、先ほど言うた金額が押し上げられたと

いうことでございます。 

  それと、守口市長がゼロカーボンシティを宣言したということ

で、温室効果ガスゼロを目指すということでございます。という

ことで、守口市も次々と新しい事業を展開されてきております。 

  あとは読売新聞見てますと、誤差１００億年に１秒という、も

う既に新聞紙上で御承知の方も多いと思いますけども、これは光

格子時計の実用化というようなことで、東大の先生が考案された

ようでございますけども、主には島津製作所が１８年ぐらいから

研究、造成に関わりまして最近完成したということで、この値段

が何と５億円でございました。最初は機械自体が大きかったんで

すけども、小型化に成功したということで島津製作所が５億円で

販売をしていると。全国といいますか、世界から問合せが来てい
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るという状況でございます。 

  あとは、気象庁がこの２５日、春ですね。３月から５月、ほん

で夏は６月から８月の予報を発表しました。今年の夏も猛暑とい

うことで紹介出ております。ということで、今年もやっぱり熱中

症に厳重警戒をお願いしたいと思います。一昨年、昨年に続いて

同じような猛暑が続くという予報が出ておりますので御注意をい

ただきたいと。ほいで、梅雨前線が活発になるかも分からんと。

集中豪雨にも御注意くださいということで新聞紙上でも発表をさ

れております。 

  あとは、新聞紙上でも出てますお米の問題で、備蓄の放出と米

価の安定ということで、政府のほうは信頼回復が急務であると毎

日新聞のお米の値段とかニュース、テレビ見ててもニュースで発

表されております。 

  あとは最近こんな本が出ましてね、土と生命の４６億年史とい

うことで、生命と土だけは人類にはつくれないというようなこと

が出ています。これは新聞にも紹介出てまして、土は農業に当た

り前のことですけど欠かせない貴重なものでありますということ

で、岩石が崩壊してできた砂や粘土と生物の腐食、有機物の混合

物であり、気の遠くなるような長い時間をかけて出来上がったも

のですよということで、それは皆さん方も御承知おきいただいて

いる方が多いと思います。ということで、土のほうも大事に、最

近は肥料とか農薬やり過ぎで土の劣化のほうも進んでおるという

ことで、皆さん方心がけてやられておりますけれども、土づくり

ということが大事なことやと思います。 

  あとは、これも新聞で紹介出てました。男女格差の解消へ新組

織ということで、政府は男女格差の解消や女性の経済的な自立な

どを推進する中核組織として独立行政法人男女共同参画機構を２

０２６年度に創設するという方針を固めましたという紹介が出て

ます。今月中旬にも関連法案を閣議決定し、今国会で成立させよ

うと考えられております。ということで、男女共同参画機構を設

立するということを御承知おきいただきたいと思います。 

  何でこんな話をするかといいますと、この８日が国際女性デー

ということで、女性の意識が高まっておりますけれども、より一

層農業農村でも活躍をお願いしたいというようなことでいろいろ

新聞紙上でも紹介出てますということで、より一層女性の方も頑

張っていただければありがたいなと思っております。 

  あとはもう一つは、これも新聞で紹介出てます。農作業の死者

が最多水準やということで、１０万人当たり農業者亡くなられた
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１１．６人、農機事故とか熱中症関連でお亡くなりになられてま

す、皆さん方も周辺にも御注意いただくようにＰＲをいただけれ

ばありがたいなと思っております。 

  あとは、先ほどもありました米の問題ですね。米の問題、知事

も毎日新聞紙上、テレビで言っております。これもこの１５日の

新聞を見てますと米の民間輸入が急増してますよということで、

この２４年度は過去最高やと、最大と。えらい高い関税かけても

採算に合うようになってきたというような状況を迎えておるとい

うことが紹介に出ておりました。 

  あともう一つは、２３年度、農薬事故が増加をしておりますよ

ということで、農薬散布される農業者の皆さん方は御注意をいた

だくように呼びかけのほうをよろしくお願いしたいと思います。 

  農薬関連で、また農薬のことを言ってあれですけども、新しい

農薬が出たいう紹介も出てます。かなり広範囲に効くと全面広告

が出ています。フィールドマストというような農薬が出ておりま

す。ということで、幅広いアブラナ科野菜によく効きますよとい

うことで、キャベツ、レタス、白菜、ブロッコリー、カリフラワ

ー、チンゲンサイ、コマツナ、菜花、水菜、大根、カブに効きま

すよということで、対象の害虫はコナガ、キスジノミハムシ、ハ

スモンヨトウ、アブラムシとかカブラハバチあたりによく効く薬

ですよと農業関係の新聞にも紹介で、今月あたりに発売されると

思いますので、害虫対策でまた活用いただけたらと思います。 

  以上で、最近新聞紙上とかにぎわせている情報をちょっとお話

しさせていただきました。ありがとうございます。 

  それでは、事務局より本日の欠席委員を報告をお願いいたしま

す。 

 

事務局 

  御報告申し上げます。本日、欠席届出ている委員は山崎委員１

名でございます。 

  したがいまして、本日の出席委員数は１３名でございます。 

  以上です。 

 

西口会長 

  ありがとうございます。 

  定足数を満たしておりますので、本日の総会は成立いたします。 

  それでは、初めに農業委員会憲章を唱和したいと思いますので

よろしくお願いいたします。 
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≪農業委員会憲章の唱和≫ 

 

西口会長 

  ありがとうございます。 

  本日の議事録の署名委員は、大倉委員と大西委員にお願いした

いと思いますのでよろしくお願いいたします。 

  それでは、議事の進行にまいります。 

  発言に際しましては、まず挙手をお願いいたします。その後、

私のほうから指名させていただきますので、よろしくお願いいた

します。 

  それでは付議事件、報告第２１号の説明を事務局からよろしく

お願いいたします。 

 

事務局 

  それでは、報告第２１号「農地法第３条の３第１項の規定によ

る権利移動の届出について」を御参照ください。届出農地の詳細

は記載のとおりでございます。 

  令和５年１２月２２日付で、相続により権利移動があった旨の

届出が令和７年２月１７日付であり、令和７年２月１９日に受理

通知書の発行を行ったものでございます。 

  以上です。 

 

西口会長 

  ありがとうございました。説明が終わりました。 

  委員の皆さん、御意見がありましたら伺いたいと思います。 

  ないようでございますので、次に進めたいと思います。 

  それでは、次に、付議事件、報告第２２号の説明を事務局から

よろしくお願いいたします。 

 

事務局 

  それでは、報告第２２号「農地法第４条第１項第７号の規定に

よる農地転用届出について」を御参照ください。届出農地の詳細

は記載のとおりでございます。 

  無断転用案件となりまして、「守口市農業委員会申し合せ事項 

第３項」の規定に基づき、当該農地周辺に農地はなく、農地転用

の影響等確認が不要としたものです。 

  令和７年２月２８日付で届出があり、令和７年３月７日に受理
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通知書の発行を行ったものです。 

  農地法関係事務に係る処理基準について第６の３の（２）届出

を受理しない場合には該当いたしません。 

  以上でございます。 

 

西口会長 

  説明が終わりました。委員の皆さん方から何か御意見ありまし

たら伺いたいと思います。 

  ないようでございますので、次に進まさせていただきます。 

  それでは、次の協議事項に移ります。協議事項については、事

務局から説明を求めます。お願いいたします。 

 

事務局 

  それでは、協議事項、「地方自治法第１８０条の２の規定によ

る協議について」を御参照ください。 

  農地法の改正によりまして、令和７年４月１日から都道府県知

事等は、農地法第５１条第１項の規定により、原状回復等の措置

を講ずるべきことを命じられた違反転用者等が、当該命令に係る

期限までに正当な理由がなく、当該命令に従わなかったときは、

その旨及び当該命令に係る土地の地番、その他必要な事項を公表

することができることとなります。 

  当該公表に係る事務については、大阪府環境農林水産行政事務

に係る事務処理の特例に関する条例が令和７年４月１日付で一部

改正されることにより、守口市が処理することとなります。当該

公表に係る事務は、既に大阪府から守口市へ権限移譲され、市長

から農業委員会に権限を委任されている農地等の違反転用に対す

る処分等の事務に付随する事務であることから、当該公表に係る

事務について市長から農業委員会に権限を委任する事務を追加す

る旨、地方自治法第１８０条の２の規定による協議の通知があっ

たものです。 

  本改正による守口市農業委員会に権限を委任する規則の一部改

正案につきましては、お手元の資料を御覧ください。 

  なお、現行の規則についても参考として添付させていただいて

おりますので御参照ください。 

  以上です。 

 

西口会長 

  説明のほうが終わりました。御意見、質問がありましたら伺い
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たいと思いますので、委員の皆さん方よろしくお願いいたします。 

  何かありませんか。 

  はい、どうぞ。 

 

砂口委員 

  これ確認はどないするの。この正当な理由がなく従わなかった

ときと書いてあるのは、必要な事項を公表すると。これは確認と

か、それはどこがするの。 

 

事務局 

  そういう事案が発生しましたら、事務局で資料等をまとめさせ

ていただいて… 

 

砂口委員 

  事案が発生したかしないかの確認はどこがするの。そんなん誰

も言うてけえへんかったら分からへん話やないの。そこはどない

なの。 

 

事務局 

  違反転用ですね。農業委員会に届出等なく農地から宅地等に変

更されているような場合が発見されましたら、それは違反転用状

態ということになりますので… 

 

砂口委員 

  発見されなければそのままですか。 

 

事務局 

  基本的には、農業委員の皆様が適正化推進されているというと

ころで農地パトロール等をしてくださっているその中で把握して

いただけるというふうに認識しております。 

 

砂口委員 

  そういうことね。今現状で農地無断転用とかそういうのは把握

はされているんですか。ないんですか。 

 

事務局 

  今現在は、はい。 
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砂口委員 

  問題になる事由というのはないわけですね。今はゼロというこ

とですね。 

 

事務局 

  そうですね。この違反転用に当たるものについては今ゼロです。

ございません。 

 

西口会長 

  砂口委員、それでよろしいでしょうか。 

  ほか、委員さんで御意見ありましたら伺いたいと思います。い

いでしょうか。 

  それでは、この権限移譲を受け入れるものとします。よろしい

でしょうか。ありがとうございます。 

  それでは、次の報告事項に移ります。報告事項については、事

務局から説明を求めます。 

 

事務局 

  報告事項につきましては２点ございます。 

  １点目は、「令和７年度農業委員会総会の日程（案）」につい

てです。 

  お手元の資料を御覧ください。 

  来年度におきましても、毎月２１日の開催を原則に調整してお

ります。ただ、２１日が土日祝日の月及び会長が大阪府農業会議

に出席される３月につきましては、前後の日時で調整しておりま

す。委員の皆様の御都合のよい日程で御調整いただきたく存じま

す。 

  そして。２点目につきましては、「大阪府農業委員会大会日程」

についてです。大阪府農業会議から連絡がありまして、令和７年

度の大阪府農業委員会大会は、令和７年１０月２４日金曜日、午

後１時から、大阪国際交流センターで開催が予定されております。 

  以上です。 

 

西口会長 

  はい、説明が終わりました。 

  １点目の「令和７年度農業委員会総会日程（案）」について、

日程の候補を挙げていただいたのでございますが、皆さんの御都

合はいかがでしょうか。御意見ありましたら伺いたいと思います。 
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男性委員 

  この２つ併記あるのは、どっちかに今日決めるということです

か。 

 

西口会長 

  はい。 

 

事務局 

  はい。決めていただきたいです。お願いいたします。 

 

男性委員 

  決めるんですね。はい。 

  ほんなら一つ一つ確認してもらったらええけど。 

 

西口会長 

  よろしいでしょうかね。 

  それでは、皆さん方の御意見も頂戴しましたので、総会日程を

これで決定させていただきたいなと思っております。よろしくお

願いいたします。 

 

男性委員 

  ２つが出て、今ここで決めるということでしょう。 

 

男性委員 

  ５つ決めるねんね。 

 

男性委員 

  ２つ書いてあるやつは今日ここで決めるということやね。 

 

男性委員 

  そうそう。決めなあかんのです。 

 

男性委員 

  このね、９月やったら。すみません、９月やったら２つあるで

しょう。これを今日どちらかに決めてくださいと、ほかにもある

やつをね。２つあるやつについては今日どちらかに決めると。 
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西口会長 

  私ちょっと耳が。予定の２つあるやつを決めるということでご

ざいますので。 

 

事務局 

  そのようにお願いいたします。 

 

田中委員 

  そうしたら、５月どちらが。 

 

木村委員 

  ２２、用事があるので２１のほうがありがたいです。 

 

大西委員 

  私は逆で２１が用事ある。 

 

西口会長 

  ５月はどちらにいたしましょう。 

 

男性委員 

  すみません。各日にちで都合の悪い人の人数が多いほうはのけ

てということでいいんじゃないですか。だから都合を聞いたほう

がいいんじゃない。都合悪い人。 

 

田中委員 

  そうしたら、５月２１日水曜日、木村さんのほうがちょっと。 

 

木村委員 

  水曜日は僕行けます。 

 

田中委員 

  ですね。行けるんか。５月２２日大西さん。 

 

木村委員 

  反対やね。 

 

田中委員 

  反対やね。ごめんなさい。反対。どちらもね、都合の悪い方が
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１人ずついらっしゃるんですけれど、ほかの方は。 

 

男性委員 

  どちらでも結構です。僕。 

 

砂口委員 

  ２２は駄目です。 

 

田中委員 

  ２２、駄目。そうしたら、２２がお二人。 

 

男性委員 

  そうやね。 

 

田中委員 

  大倉さん何か言った。ないか。はいはい。 

  そうしたら、皆さん２１日水曜日でいいですか。 

 

男性委員 

  はい。 

 

田中委員 

  そうしたら、５月は５月２１日水曜日、午後２時から。 

  次、９月１９日。遠いからちょっとね。 

 

男性委員 

  分からへん。 

 

田中委員 

  分からへんけど。 

  金曜か月曜日ですね。連休が２２、２３。２３火曜日、連休で

すけど、どうします。じゃあ金曜日にしますか。 

 

男性委員 

  金曜日にしましょう。 

 

田中委員 

  はい。金曜日でいいですか。じゃあ、９月は９月１９日金曜日



 

11 

で。はい。 

  そうしたら、次。令和８年１月。来年のことは。 

 

男性委員 

  分からんで。 

 

田中委員 

  どうしますか、これ。もう決めときますか。 

 

男性委員 

  はい。 

 

田中委員 

  そうしたら、令和８年の１月２１日。２１日水曜日ですね。２

２日木曜日。どちらが。どっちでもいいですか。 

 

辻本（惠）委員 

  どっちでもいい。 

 

男性委員 

  分からんもんね。 

 

木村委員 

  いつも２１やから２１で。 

 

田中委員 

  じゃあ一応水曜日でいいですか。１月は２１日。はい。 

  次、あとは２月。２月も２０日金曜日。２３日、連休ですよね、

これね。 

 

辻本（惠）委員 

  連休やから２０日。 

 

田中委員 

  そうですね。２０日。２月２０日金曜日、２月２３日月曜日は

連休、天皇誕生日か。そうしたら、２０日でいいですか。そうし

たら、２月は２０日金曜日。はい。 

  じゃあ以上で、はい。 
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木村委員 

  ３月。 

 

田中委員 

  ３月。３月１９日木曜日ですね。３月２０日が連休ですね、こ

れ。そうしたら、どうします。２１日、土曜日か。 

 

辻本（惠）委員 

  午後やから、朝一、あれやから行けるんちがいます。 

 

田中委員 

  はい。どうします。２０日連休なので、３月１９日は木曜日、

それでいいですか。 

 

辻本（惠）委員 

  はい。 

 

田中委員 

  いいですかいうても来年。そうしたら、一応３月は１９日木曜

日２時からいうことで。じゃあ来年の３月まで一応。会場はまた

そのときの。日にちは一応これで１年間のよろしくお願いします。 

  以上です。 

 

西口会長 

  ということで、委員会の日程は採決のほうで皆さんにお諮りさ

せていただいて、決めていただきました。よろしく御出席のほう

をお願い申し上げます。 

  本日の議題は以上です。事務局何かありましたらお願いいたし

ます。 

 

事務局 

  ３件ございまして、まず１件目は、先月の総会で諮らせていた

だきました「令和７年度の最適化活動の目標の設定等」について

になります。 

  先月の総会で田中会長職務代理から御指摘ありました認定農業

者の表記の件なんですけども、御指摘いただいたのが記載内容は

０名と、認定農業者０名という記載にさせていただいてたんです

が、４名ではないかという御指摘をいただきました。御指摘の委
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員さんの中で４名が認定されておりますのは、大阪府の定める大

阪版認定農業者でありまして、国の認定農業者制度の認定者は０

名でございますので、本目標への記載は０名とさせていただきた

いと思います。その旨、報告させていただきます。 

  こちらの目標につきましては、大阪府農業会議の確認を受けま

したら、守口市ホームページで公表をしていく予定にしておりま

す。 

  そして、２件目でございますけども、先月の総会で諮らせてい

ただきました「農業委員会だより」についてです。 

  こちらの配布につきまして、北河内農業協同組合の各支店に３

０部、農業委員の皆様に各２０部、守口市のコミュニティセンタ

ーに各１０部、市役所本庁１００部の合計５５０部を準備いたし

ております。本日以降、各所配布させていただく予定です。 

  委員の皆様におかれましては、本日お持ち帰りいただきまして、

地域の担い手の方々に配布のほどをどうぞよろしくお願いいたし

ます。 

  最後、３件目は、次回の総会の日程です。 

  次回の総会は、令和７年４月２１日（月）午後２時から市役所

１階の市民会議室１０４で開催させていただきます。 

  よろしくお願いいたします。 

  以上です。 

 

事務局 

  すみません。それと１つ御連絡させていただきたいと思います。 

  先週、金曜日に市役所のほう、人事異動ございまして、寺澤主

任のほうが異動することになりました。本人から一言ちょっと御

挨拶させていただきます。 

 

事務局 

  ２年間お世話になりました。４月から高齢介護課のほうへ人事

異動となりまして、皆様方には短い期間だったんですけど御指導

いただきましてありがとうございました。今後、この経験を生か

して頑張っていきたいと思っておりますので、またこれからも何

かで御指導いただくようなことがあるかと思いますので、今後と

もよろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

（拍手） 
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事務局 

  市民生活部長のほうもちょっと異動になりまして、御挨拶来る

予定でしたが、ちょっと今、間に合っておりません。増田部長が

福祉部長に異動されまして、市民生活部長にはこども部長の田中

部長が来られることになっております。また御挨拶させてもらう

ことになるかと思いますがよろしくお願いいたします。 

 

西口会長 

  農業委員の総会は、以上で終わりたいと思います。お忙しい中、

御出席いただきましてありがとうございました。 

 

 

 

 

     守口市農業委員 署名委員 

 


